



Dolores Padierna asegura que la reforma de derechos indígenas y afroamericanos es integral



CDMX a 17 de septiembre, 2024.- La diputada Dolores Padierna Luna, representante de Morena, ha destacado la importancia de la reciente reforma constitucional sobre los derechos de los pueblos y comunidades indígenas y afroamericanas, calificándola como una transformación integral que abarca múltiples aspectos de la vida de estos grupos. Esta reforma, explicó Padierna, no solo reconoce la personalidad jurídica y el patrimonio de estos pueblos, sino que también los convierte en sujetos plenos de derecho, una medida que muchos ven como un avance significativo hacia su autodeterminación.

“Con esta reforma, nunca más se verá a los pueblos indígenas con una visión paternalista. Ellos tienen derecho a tomar sus propias decisiones, tanto sociales, políticas como económicas”, enfatizó Padierna. Esta frase refleja un profundo cambio en la forma en que el Estado mexicano se relaciona con sus pueblos originarios, acercándose a lo que Nelson Mandela una vez dijo: “Negarle a las personas sus derechos humanos es desafiar su propia humanidad”.

Uno de los elementos clave de esta reforma es la modificación del artículo 2 de la Constitución, que ahora garantiza la consulta obligatoria a los pueblos indígenas ante cualquier reforma legislativa o política pública que les afecte. Además, esta ley permitirá que los pueblos participen en proyectos de alto impacto, como aquellos relacionados con minería o energía hidroeléctrica, y que reciban parte de los beneficios generados.

Padierna Luna concluyó que esta reforma es parte del legado humanista que la Cuarta Transformación busca consolidar. “Con esta reforma, ensanchamos los pilares del Humanismo Mexicano que tanto promueve el presidente López Obrador”, señaló. Esta visión humanista que Padierna defiende coincide con la idea de que la verdadera libertad está en la autodeterminación, como lo expresó el escritor Paulo Coelho: “La libertad no es la ausencia de compromisos, sino la capacidad de escoger”.

<https://mayacomunicacion.com.mx/dolores-padierna-asegura-que-la-reforma-de-derechos-indigenas-y-afroamericanos-es-integral/>